



す ぎ ク

令和元年11月29日

No.481

杉並区立杉並第九小学校だより

「心の残る 杉九だけのハーモニー」

校長 工藤 康男

晴天が続き、学校では実りのある時期を迎えています。1年生の生活科では、本校のプールの裏庭にある杉九農園で、サツマイモ掘りを行いました。本校で採れた柿とサツマイモを「食材の観察」というブースで、2階の廊下に展示しています。サツマイモは1年生の給食に提供しました。2年生はトマトパーティで、杉九農園で育てたトマトをケチャップにして味わいました。3年生では大豆を水に浸したところから豆腐づくりを行いました。学校では、多くの経験を通じて「食」に関する知識と「食」を選択する力を習得し、健全な食生活を実践することができる食育を推進しています。

さて、先日の音楽会には、多くの保護者や地域の皆様に御参観いただき、誠に有り難うございました。会場である体育館が熱気に包まれ、子供たちにとっても大きな励ましとなりました。心より感謝申し上げます。

発表前に、子供たちが「心臓が破裂しそうです」「すっごくドキドキしています」「普段通りできるかどうかとても不安です」などの話をしていました。私は、子供たちの素直な気持ちだと受け止めました。その緊張を和らげ、普段

通りの歌や音を奏でることができたのは、今まで一緒に練習をしてきたクラスや学年の仲間たちの影響が大きいです。また、学校だけでなく御家庭での練習や励ましも大切なことだと考えます。御協力に改めて感謝申し上げます。児童鑑賞日は、職員の演奏も披露しました。私の演奏する楽器はリコーダーでしたが、何十年ぶりに扱う楽器です。当然、家でも何度か練習をしました。家内から駄目出しが何度かあり、近所迷惑なので朝の練習はしてはいけないという約束でした。相当の緊張感の中で当日を迎ましたが、リコーダーを演奏する職員が数名いたのがとても心強かったです。家庭の協力と仲間の大切さを改めて実感しました。教職員による演奏や6年生の発表後は「アンコール」の声かけが起り、会場と演奏者が一体となり、素晴らしい雰囲気の音楽会になりました。音楽会は、発表する人たちと、その合唱や演奏を聴く人たちが一緒になって、盛り上げるものだと思います。（職員演奏は児童鑑賞日のみです。）

最後になりますが、音楽会での杉九のハーモニーが、ずっと皆様のこころに残ることを期待しております。

12月の生活目標

ものを大切にしよう

今月の目標は「ものを大切にしよう」です。令和元年もあと1か月です。そこで、もう一度自分の物に目を向けてほしいと思います。4月にはきれいにそろえた筆記用具やお道具箱の中の文房具も、2学期の終わりになると、なくなりや使いづらくなったりしている物があります。中には、名前が書いてないため、持ち主が分からない落とし物もあります。

自分の使っているものだけでなく、クラスみんなで使っているものを丁寧に使ったり、整理したりして物を大切に扱う気持ちを育てていきたいと思っています。

研究の窓

「光のさしこむ絵」(4年 図工)

今年度4回目の校内研究授業を4年生の図画工作科で実施しました。

形、色、光、空間という造形的な要素を、感性を働かせながら総合的に構成し、心地よく思える作品を創り上げていく活動の指導法を工夫しました。

図工室という空間を超えて、「(作品を飾って)見慣れている学校の一部を美しくしよう。」という目的意識をもつこと、使い慣れた用具を用いたり扱いや新しい材料を使用したりすること、クラスやグループで対話しながら制作と鑑賞を繰り返すこと、などによって、主体的で対話的な学習を目指しました。

富士学園移動教室・5年



- 私は、富士学園で時間の大切さを知りました。5分前行動をすれば、時間と心に余裕がもてると思いました。(5-1 K. K)
- 移動教室がなぜ楽しくできたかというと、係ごと、富士学園が楽しみなので、みんな協力してどうやって盛り上がるかを考えていたからだと思います。(5-1 Y. Y)
- 私は、この富士学園移動教室を通して、友達とのチームワークが深まったと思いました。お互いに声をかけ合い、協力できたと思います。(5-1 O. Y)
- 成長したと思う事の一つは行動をきりかえることです。すぐに言われた通り行動すると、後回しにしないで済むし、さっさやっておけばよかったと思わないでいいなと思いました。(5-2 N. S)
- 集団で生活するには仲間との助け合い・協力が必要でした。また、自分の意見だけが通るわけではないので、みんなで話し合って決める事も必要だと学びました。(5-2 Y. T)
- 人に言われる前に行動できるようになったと思います。言われる前に行動ができ、怒られずに移動できました。(5-2 T. U)

生活科見学・2年

11月1日(金)、井の頭自然文化園・井の頭公園へ生活科見学に行きました。

モルモット抱っこでは、「温かい」「癒される」と命を感じながら触れ合いました。その後の動物bingoでは、友達と協力しながら色々な動物を見付けました。bingoの中に、校長先生も入っていて、必死に隠れる校長先生を見付けることも、楽しみの1つだったようです。

公共の場所でのマナーを学んだり、秋の植物に親しんだりと、学びの多い生活科見学でした。

給食試食会

11月21日(木)にPTA給食試食会が49名の参加で実施されました。スライドやビデオを見ていただき、「給食室の一日常」の様子、美味しく作る工夫や衛生・安全の取組等映像を通して知っていただくことができました。また、杉九小の「特色のある給食」について説明しました。給食の試食献立は「麦ごはん、ポテトコロッケ、みそ汁、糸寒天のごま酢あえ、牛乳」です。手作りの味をランチルームで試食していただきました。その後給食調理職員の紹介があり、杉九小の給食を体験する1日となりました。

12月の予定表

朝…全校朝会 安…安全指導 式…終業式
集…児童集会 学…朝の学習 SC…スクールカウンセラー来校日
B…B 時程 縦…縦割り班集会

日	曜	会	放	行事予定	日	曜	会	放	行事予定
1	日				17	火	学	○	
2	月	朝		色覚② クリーン活動始	18	水	学		クラブ活動
3	火	学	○	理科出前教室③	19	木	学	○	[SC]
4	水	学		お話し会①②	20	金	集		狂言教室⑥
5	木	学	○	[SC]	21	土			
6	金	安			22	日			
7	土				23	月	朝		
8	日				24	火	学	○	給食終
9	月	朝			25	水	式		終業式
10	火	学		保護者会⑤⑥	26	木			冬季休業日始
11	水	学		委員会活動・お話し会③④	27	金			
12	木	学		社会科見学③・保護者会①② [SC]	28	土			
13	金	縦		避難訓練(不審者)・保護者会③④ クリーン活動終 給食費引落日	29	日			
14	土	学		土曜授業(ICT公開)	30	月			
15	日				31	火			
16	月	朝		防災館見学④					※第3学期始業式 1月8日(水)

○校庭開放時間は、以下の通りです。

水曜日 14:50~16:00 (12/25 13:30~16:00)

土曜日 13:00~15:30 (12/7 校庭側溝清掃のため中止。12/7 が雨天の場合は、12/21 側溝清掃のため中止。)

第1・2日曜日 9:00~12:00 第3・4・5日曜日・祝日・振替休業日 9:00~12:00 13:00~15:30

冬季休業中の平日 13:00~16:00 校庭開放中止期間 12/29(日)~1/3(金)